



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Jueves 5 de agosto de 2021

UD



Con la mira en el bronce

En la selección olímpica no ven el juego por el tercer lugar como consuelo, sino como la oportunidad de sumar otra medalla para el país. | B1 |

CULTURA



RETRATO DE LA CONQUISTA EN EL ARTE

La UNAM y Ediciones El Equilibrista publican libro de gran formato y de más de 200 páginas con textos de 11 especialistas. | A26 |

MENÚ



Redescubre el sabor del chile en nogada

Llegó la temporada de disfrutar este platillo, que cumple 200 años, con sus delicias escondidas en distintos maridajes. | M1 |

Rebelión y crisis, en el tribunal electoral

Magistrados destituyen de la presidencia a José Luis Vargas; es un "albazo", dice, y se reivindica en el cargo

Ponen a Reyes Rodríguez al frente, por lo que el órgano jurisdiccional amanece hoy con dos presidentes

ARIADNA GARCÍA
—nacion@eluniversal.com.mx

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación agudizó la crisis interna que vive desde hace más de dos años. Ayer, cinco de los siete integrantes de la Sala Superior desconocieron a José Luis Vargas como magistrado presidente y eligieron al magistrado Reyes Rodríguez para encabezar este órgano.

Vargas Valdez se reivindicó como presidente del tribunal, desconoció la designación de

Rodríguez y calificó la decisión de sus compañeros como "un albazo" que representa una "ruptura constitucional", por lo que recurrirá a la Suprema Corte.

La determinación de los magistrados Janine Otálora, Felipe Fuentes, Felipe de la Mata, Indalfer Infante y Reyes Rodríguez de desconocer a Vargas se dio bajo el argumento de que es poco ético e incumple con obligaciones.

La crisis se da en medio de impugnaciones que debe resolver el tribunal sobre los comicios.

| NACIÓN | A6



JOSÉ LUIS VARGAS VALDEZ
Magistrado del TEPJF

"Lo sucedido constituye una ruptura constitucional y legal, por lo cual esta presidencia sigue y seguirá llamando al diálogo, a la institucionalidad"

Una institución rodeada de escándalos

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha vivido en medio de escándalos y disputas internas.

En 2006 Flavio Galván dimitió a su presidencia por la compra de un edificio; en es-

te pleno se ha cambiado tres veces de titular.

José Luis Vargas es investigado por la FGR y Felipe Fuentes usó un taller del tribunal para reparar cinco autos clásicos y se le señala por el uso indebido de tarjetas de crédito del órgano.

| NACIÓN | A6

ALERTA MUNDIAL



COVID-19 EN MÉXICO

2,901,094 CASOS CONFIRMADOS

242,547 MUERTOS

IMAGEN DEL DÍA

VUELVE EL DRAMA A HOSPITALES

La tercera ola de Covid-19 ha hecho que afuera de los hospitales el llanto sea inevitable cuando familiares reciben la noticia de que algún ser querido perdió la batalla. En las últimas 24 horas se registraron en el país 20 mil 685 contagios, la cuarta cifra más alta en lo que va de la pandemia. La variante Delta está presente en 67% de casos. | A9 Y A14 |



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ/EL UNIVERSAL

ENVILECIDA, FIGURA DE CONSULTA

Análisis de Alberto Aziz, José Woldenberg, Ana Alterio, Erika Bárcena, Lourdes Morales, Jorge Cerdeño, José de Jesús Orozco y Francisco Valdés. | A8 |



MAITE AZUELA

"El hueco que deja Martha Sánchez es grave, pues la causa de su muerte era una razón de su lucha, acceso a servicios de salud para pueblos indígenas" | A21 |

Genera pleito de gaseros incertidumbre a empresas

IVETTE SALDAÑA, NOÉ CRUZ SERRANO Y PEDRO VILLA Y CAÑA

—cartera@eluniversal.com.mx

Luego de la crisis desatada por el Covid-19, la recuperación de negocios puede afectarse por la incertidumbre sobre el precio del gas licuado de petróleo (LP) y el paro de distribuidores en protesta por los precios máximos decretados por el gobierno, dijeron especialistas.

En tanto, con el compromiso de iniciar pláticas con la Secretaría de Energía, la Unión de Gaseros del Valle de México



La Guardia Nacional vigila un centro de distribución de gas para evitar que algún grupo de choque no permita el suministro.

anunció el reinicio del suministro del combustible.

Previamente, el presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que los paristas no doblegarán al Estado.

| A16 Y A21 |

DEJAN SIN GAS A EL HUARACHE SABROSO EN PACHUCA

| METRÓPOLI | A16

Demanda México a fabricantes de armas de EU

ARIADNA GARCÍA
—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de México, respaldado por el Poder Legislativo federal, presentó ante un tribunal de Estados Unidos una demanda contra fabricantes de armas con miras a detener el tráfico ilícito de armamento hacia territorio nacional.

El canciller Marcelo Ebrard aseguró que México busca un cese a la impunidad que se ha generado y mediante la cual organizaciones criminales adquieren el armamento.

La industria armamentista de Estados Unidos rechazó que se cometan prácticas de negocio negligentes: "Las acusaciones de tráfico transfronterizo de armas al por mayor son evidentemente falsas".

| NACIÓN | A4

OPINIÓN

NACIÓN

A2 Carlos Loret de Mola

A5 Héctor de Mauleón

A7 Luis Cárdenas

A7 Salvador García Soto

A11 Luis Estrada

CARTERA

A22 Mario Maldonado

\$20.44
DÓLAR AL MENUDEO

Año 104,
Número
57,289
CDMX
44 págs.



0 771670 156050

37880